

Bonjour à toutes et tous,

Une nouvelle année 2026 qui démarre avec un vent de renouveau !

Un mois de janvier, qui connaît un peu partout en France, des rassemblements pour échanger des vœux mais aussi des revendications.

Nos agriculteurs qui souffrent d'une injustice face à l'abattage de leurs animaux, les accords du Mercosur qui créent un réel débat sur notre autonomie alimentaire, beaucoup d'interrogations de prise de conscience sur nos questions sociétales, les crises, les aléas climatiques : nous avons besoin d'un équilibre au cœur de notre belle République : le projet national global qui se décline aujourd'hui de par ses changements de ministres successifs et des prises de positions rendent très incertaine la période s'ouvrant à nous, mais qui doit définir un véritable projet d'aménagement et d'évolution pour la France.

En France, nous sommes capables de produire ce que l'on consomme...

Je souhaite à chacun d'entre vous de trouver son chemin de vie et une sérénité quotidienne.

Le civisme et le respect de chacun sont primordiaux à un bon fonctionnement de notre collectivité. Veillons à ne pas fracturer notre société par des postures personnelles

Être élu(e) dans son village est parfois un véritable dévouement, et c'est dans tous les cas un acte militant.

C'est un acte militant au service de l'intérêt général et non pas au service d'une idéologie partisane.

C'est un engagement au détriment de sa vie professionnelle et familiale mais porté par une volonté de servir ses concitoyens.

C'est avoir sa commune chevillée au cœur et travailler sans relâche à la rendre plus agréable pour tous.

L'élu(e) municipal(e) est celui que vous connaissez, que vous allez voir pour soulever une difficulté, résoudre un problème, proposer une idée.

Les élus locaux sont le cœur battant de la République. Il est indispensable que l'État ne l'oublie pas et tente de faciliter leur tâche.

La prospérité d'un territoire passe par des grands projets qui se doivent durables et utiles pour les 20 ou 30 prochaines années. Malheureusement, mener un projet à terme est une tâche devenue considérable de nos jours tant la lourdeur administrative complexifie leur avancée.

## La gestion commune

Un grand merci à toutes les personnes du conseil municipal pour leur dévouement et leur participation active dans la gestion de notre commune, de notre village et qui participent par leur action à l'avenir de nos enfants. Je remercie également l'ensemble du conseil car les

conseillers municipaux assistent à plus de 90 % en réunion de conseil, et ils participent aux décisions et à la vie de votre village.

Un grand merci à l'ensemble de nos employés communaux et intra communaux pour leur volonté, leur dynamisme et leur patience. Leur investissement auprès de notre collectivité est important et je tiens à souligner leur sens du respect et du bien vivre de notre village.

Leur métier n'est pas assez valorisé et reconnu, et pourtant ce sont les maillons principaux de notre commune :

- Si les élus s'engagent à vos côtés c'est parce qu'ils peuvent compter sur une équipe conscientieuse et soudée ! Une équipe qui trouve toujours des solutions à nos soucis quotidiens communaux et qui est là pour gérer les absences et les aléas climatiques.
- Des employés en charge du scolaire et péri-scolaire et qui accompagnent le travail de nos belles équipes enseignantes, elles participent à l'entretien de nos nombreux bâtiments communaux.
- L'école est un élément central pour notre village, elle est la vie par ses entrées et sorties qui jalonnent nos journées, je remercie les enseignants pour le temps et la patience qu'ils apportent à l'enseignement de nos enfants. Nos deux écoles, pour ne pas dire trois, si nous parlons de notre lycée professionnel situé à la Giraudière, forment les citoyens de demain.
- Nous souhaitons la bienvenue à Killyan Reynard qui a intégré l'équipe technique, ainsi qu'à notre nouvelle cantinière Pascale Deloy qui est venue remplacer Daisy Hamilcaro, à qui nous souhaitons une belle retraite.
- Enfin nos secrétaires de mairie qui accompagnent les citoyens, les élus, elles temporisent les situations et nous permettent très souvent de faire des économies de temps et d'argent : un vrai service public ! Elles contribuent au fait d'avoir un village dynamique avec le service des titres sécurisés passeports et CNI. Leur organisation interne nous permet d'avoir une secrétaire de mairie du lundi matin au samedi midi, ce qui est très utile pour nous élus qui ne comptons pas trop nos heures.

## **Le transport**

Deux lignes de transport en commun jalonnent notre commune : la ligne 203, en bas du village (ex 142) et la ligne 243, qui a maintenant un peu plus d'une année d'exploitation.

Le SYTRAL se laisse deux ans pour estimer la pertinence et le maintien de ce service. Je vous encourage à l'emprunter dès que vous en avez la possibilité. C'est lorsqu'un service disparaît que l'on se rend compte de son utilité. J'ai également ressollicité le SYTRAL sur un arrêt de cette ligne au hameau de la giraudière.

## **La sécurité**

Cette année a vu la création d'un plateau ralentisseur à la sortie de la voie romaine sur la départementale 101 ainsi que deux « écluses » créées par le SYTRAL, qui gère désormais le transport en commun de nos villages et qui améliore le confort des arrêts de bus piétons :

l'objectif étant de ralentir la vitesse de notre circulation toujours trop vite, pour améliorer la sécurité des piétons ou cyclistes qui circulent le long des routes de campagnes... Nos routes ne sont pas larges et ce ne sont pas des autoroutes ... Nous prolongeons également les trottoirs sur la route de Brussieu afin de tranquilliser nos enfants et piétons.

Je vous remercie également de laisser les deux places de stationnement marquées « mairie » pour les besoins de la Mairie : bon nombre de personnes viennent pour des services cartes d'identité et passeport, ou information à la mairie ou rdv et elles ont besoin de ces stationnements de proximité pour un échange de 15 à 20 min. Pour rappel, un parking situé à la croix de Mission (à côté de l'école) a été réalisé pour le stationnement de vos véhicules pour plus de 72 h. En effet, afin de laisser les places du village libres pour la vie quotidienne des résidents, les besoins de nos commerçants et besoins médicaux, nous vous demandons de bien vouloir respecter ce délai dans le centre bourg : des places sont disponibles sur le parking de la salle des fêtes, dans la rue de la Jeannette ou encore dans la rue du Moulin. Nous avons tous deux ou trois véhicules souvent en stationnement sur la voie publique, un petit effort de chacun améliorera nos vies et la marche à pied de 5 min fait du bien à tout notre organisme...

Que ce soit en termes de sécurité des biens et des personnes : le dispositif Participation Citoyenne est mis en place. Des personnes référentes volontaires sur le village veillent à notre sécurité en signalant à la gendarmerie les agissements suspects qu'ils auraient pu remarquer. Le succès de ce dispositif vous appartient. Je tiens à préciser que cela ne consiste pas à surveiller son voisin mais juste à signaler les comportements anormaux auprès de la gendarmerie.

## Nos partenaires

Nos partenaires, le SIVOM de la Giraudière, la CCMDL et aussi la CCPA (notre communauté voisine qui gère notre assainissement) sont aussi des pièces maîtresses dans l'organisation de nos travaux. Pour rappel, l'assainissement collectif de notre commune est géré par la Communauté de Commune du pays de l'Arbresle par une convention avec notre communauté de communes des monts du Lyonnais, qui elle gère la partie SPANC (le côté individuel des installations).

Les ordures ménagères sont également gérées par la communauté de communes : les points d'apports volontaires PAV sous forme de colonnes ou de bac semi enterrés ont un aspect beaucoup plus sécurisé et environnemental dans nos villages : les élus de plusieurs communautés de communes réfléchissent à la meilleure solution pour la gestion de nos poubelles, l'enfouissement devient interdit et le coût de l'incinération des déchets, du transport et du tri sélectifs est de plus en contraignant et important.

Une augmentation a impacté la redevance depuis quelques années, mais ce coût devrait se stabiliser. Voici les causes de ces augmentations :

- La hausse de la Taxe générale des activités polluantes, l'augmentation des coûts de traitement des sacs noirs plus importante (pour rappel nous sommes en moyenne à 428 kg de déchets par habitants par an), et la baisse des recettes liées à la vente des matériaux recyclables.
- les déchets organiques doivent être séparés des poubelles noires : Le compost est obligatoire depuis 2024, des guides pour un compost réussi vous sont proposés : si vous êtes en maison individuelle c'est à vous de gérer votre propre compost : en alternative, des composts collectifs sont à votre disposition auprès des immeubles ou vers l'école attention à ne pas mettre de sac dans les composteurs !! Un bon compost fabriqué avec vos déchets ménagers est à votre disposition dans les troisièmes bacs des composteurs pour démarrer ou améliorer vos jardins ; je remercie les bénévoles et les équipes communales qui accompagnent cette gestion ; nous reprogrammons des « cafés composts » ainsi que l'emplacement de nouveaux composteurs collectifs à votre demande.

N'oublions pas que ce qui coûte le moins à notre portefeuille c'est le déchet que nous ne produisons pas, aussi limitons emballage et consommation excessive, priorisons le recyclage...

Les dates de distribution des sacs poubelles sont le vendredi 16 janvier de 16 H 30 à 19h30 et le samedi 31 janvier de 8 h à 11h en salle du conseil.

Un autre partenaire : la CCMDL, notre communauté de communes, qui nous accompagne dans la gestion de notre multi accueil, de la culture, du loisir, des centres de loisirs, de nos piscines, du tourisme, et d'autre sujets encore, a un site internet très complet pour toutes les informations que vous souhaiteriez connaître.

Nombre de personnes bénéficient toujours des bons transports délivrés par la communauté de communes, ils sont distribués selon vos besoins et vos coefficients familiaux, mais n'en abusez pas, car beaucoup de personnes en ont une véritable nécessité et ils sont désormais attribués plus difficilement.

Je remercie également le SYDER en charge de l'éclairage public de nos collectivités car cette année nous avons transformé notre éclairage public en LED avec installation d'horloges, ce qui va également nous permettre de sélectionner l'éclairage que nous souhaitons mettre en place le jour et la nuit, en diminuant fortement les coûts.

Je n'oublierai pas de remercier la gendarmerie de St Laurent, et nos pompiers qui veillent sur nos secteurs. Merci de votre présence et de votre disponibilité quotidienne.

Pour le soutien de nos aînés : l'ADMR s'investit sans relâche pour le maintien à domicile de nos seniors, et pour leur organiser des moments récréatifs. Je tiens à remercier le bureau de l'association, tous les bénévoles et les salariés pour leur investissement.

## **Médical :**

Le rez de chaussée du bâtiment de la poste à la Giraudière a vu l'installation d'un cabinet, le kinésithérapeute est installé dans le bâtiment de la Forge à la Giraudière. Nous avons toujours notre sage-femme et notre orthophoniste au centre du village dans le bâtiment de la mairie.

Nous sommes toujours en recherche d'infirmières libérales pour accompagner notre infirmière de Courzieu-la gie, c'est dommage que nous n'ayons pas un cabinet médical.

La pénurie de médecin touche tout le pays et notre territoire n'échappe pas à la règle même si nous trouvons toujours des situations encore plus préoccupantes ailleurs.

Vous le savez, avec les professionnels de santé de notre petit bassin de vie, nous portons depuis plusieurs années le projet de création d'un pôle médical sur la Giraudière.

Il y a deux volets liés dans ce dossier, le volet immobilier et le volet Santé.

Côté immobilier, à la vitesse d'une micheline, Courzieu a enfin acquis auprès de la SNCF, le terrain situé près de l'ancienne gare qui est idéalement localisé.

Côté médical, nous souhaitons bâtir un vrai projet de santé avec les professionnels en place et attirer grâce à lui et au projet de bâtiment neuf, de nouveaux praticiens et notamment des médecins généralistes, grâce notamment à un nouveau concept nommé Incubateur de santé solidaire (ISS).

Pour faire simple, des professionnels de santé viennent faire des permanences, en + de leur travail dans leur propre cabinet, en ayant le droit dérogatoire de se faire remplacer, et ainsi permettre une présence médicale et donc de lancer le projet sans engagement permanent de médecins dans un premier temps, ni de locaux finalisés. Les partenaires et financeurs de ces ISS y sont très favorables à la Giraudière ce qui est un gage de réussite (Région, CPTS des Monts du Lyonnais, communautés professionnelles territoriales de santé, Inter CPTS, Département du Rhône etc.). Nous allons donc très certainement avancer dans cette direction cette année avec les autres communes membres du SIVOM de la Giraudière.

## **Environnement**

En matière d'environnement, je reviendrai également sur la plantation d'arbres et de haies sur notre commune afin de favoriser l'ombrage et la circulation du CO2 : le climat nous interpelle chaque année un peu plus ; nous continuons notre démarche qui je sais pour Brussieu est moins dans le fleurissement des massifs mais dans les légumes « utiles » à tous. Les plantations de haies mellifères vont continuer également. Belle collaboration entre la commission agriculture, notre service technique et les citoyens bénévoles qui plantent et égayent le long de nos chemins pour le bien être des petits et gros animaux.

La commune de Brussieu a obtenu le label Apicité 2 abeilles : un engagement fort pour préserver et développer sur la durée le patrimoine environnemental.

La commune essaye de lutter contre le frelon asiatique : Je remercie « le Maître piégeur » Mickael Coquard pour la prise en main du dossier piégeage des frelons asiatiques : grâce à lui nous avons pu piéger plusieurs nids. Je remercie également les apiculteurs et l'équipe environnementale qui travaillent sur ces sujets : la collectivité est là pour les accompagner car le phénomène devient de plus en plus étendu.

## **Bâtiments travaux**

Nous avons terminé d'isoler le restaurant cette année : restaurant qui est devenu le relais du Crapet en 2025 avec l'arrivée de Patrice Grange qui nous régale avec une cuisine traditionnelle et du « fait maison ». La Place des Aîtres couverte, comme la terrasse de la place de la Mairie sont là pour vous accueillir et accompagner le commerce : faire travailler nos commerçants, notre boucherie, notre boulangerie, nos coiffeurs, nos épiciers, nos artisans ... C'est faire vivre votre village et le faire perdurer dans sa dynamique.

L'école du village a vu la classe du rez de chaussée réaménagée ainsi que la révision du mode de fonctionnement de la cantine.

Des travaux dans les appartements communaux sont réalisés encore cette année : ainsi, l'appartement destiné aux personnes à mobilité réduite est réhabilité.

Le toit du multi accueil ainsi que la porte d'entrée ont été changés.

La salle des fêtes a vu l'aménagement d'une chambre froide plus fonctionnelle pour les utilisateurs de la salle : la sonorisation ainsi qu'un écran pour le cinéma itinérant a aussi été installé. D'ailleurs nous avons pu accueillir un stage jeune cinéma pour nos enfants grâce aux bénévoles du cinéma, que je remercie : une sacrée découverte !

Il nous reste à travailler sur l'autoconsommation de nos salles.

Le club des jeunes qui a vu la jour profite mensuellement de la salle de la nature pour se retrouver.

Cette année nous participerons un peu plus à un bel événement pour notre village : les 50 ans de l'AJB et oui déjà !

Comme chaque année je souhaite également mettre en valeur des citoyens qui œuvre pour le bien des autres ou qui ont mis en valeur notre village :

Stan Virieux : jeune sapeur-pompier bénévole depuis quelques années, il a aussi été champion de Pentecôte, son parcours bouliste 2025 :

Demi-finale de limoges, quart de finale de Chenove, demi-finale de St Chef, huitième de finale à l'Audin l'Ardise.

Demi-finale des clubs jeunes et ligue aura, champion sportif et sous champion en trad !

Jocelyne Mestre qui a accompagné la gestion des associations et des salles de Brussieu durant de nombreuses années, mais qui a aussi valorisé le social et l'accompagnement : un fort caractère mais qui sous un gant de fer à un cœur de velours !

### La culture

Je remercie les bénévoles de la bibliothèque qui malgré une époque où le livre n'est plus en vogue, travaillent assidument sur le prêt d'ouvrages et la découverte de peintures et artistes tout au long de l'année.

Je poursuivrais avec de belles actions culturelles inhabituelles : un voyage d'échange de nos enfants et adultes en Mongolie dans notre village de jumelage BBU, pays bien différent du nôtre, découverte d'une autre culture qui prévaut de nombreux échanges encore

Merci à l'association Buyandorj !

Je le répète à chaque discours, notre commune doit son dynamisme à toutes les personnes engagées (associations, entreprises, commerces, et notre mission est de fédérer toutes ces forces pour construire ensemble le village de demain).

La solidarité, le partage et le lien social, c'est ce que nous recherchons dans chacune de nos actions : Pour le soutien des personnes malades :

Un grand merci à toutes nos associations pour l'apport de lien qu'elles génèrent dans notre village : les bénévoles sont source de rencontre et création d'un nouveau demain.

Bienvenue aux nouveaux arrivants que nous avons plaisir à accueillir dans notre commune, nous les invitons à venir découvrir nos associations, nos commerçants, et à intégrer les nombreuses manifestations du village et de notre belle région : n'hésitez pas à consulter notre site internet ou la page face book de village de Brussieu.

Bienvenue à nos bébés : les naissances redémarrent à Brussieu, village dynamique et jeune, puisque nous avons le double de naissances par rapport au nombre de décès.

Ce dynamisme se ressent aussi auprès de nos acteurs économiques : - Nos agriculteurs (j'espère que nous trouverons encore des jeunes motivés pour s'installer), je vous remercie de faire vivre nos entreprises ! L'avenir, NOTRE avenir n'est pas dans « Amazon » mais bien là !

Je ne peux bien évidemment pas citer tous les évènements qui ont eu lieu mais je voulais bien-sûr vous remercier : les associations. Les projets, les manifestations voient le jour par

la mise à disposition de locaux, de matériel, par un soutien financier et logistique. J'en profite pour remercier les élus et tous nos agents communaux qui s'investissent au quotidien à vos côtés.

Les enjeux de la lutte contre l'artificialisation des sols, ressource limitée et non renouvelable à l'échelle humaine sont majeurs. Nous sommes semble t-il la région la 2eme plus forte consommatrice sur les 10 dernières années à l'échelle nationale, mais nous sommes aussi la plus attractive car le taux de croissance de la population va passer à 0,54 % d'ici à 2050 contre 0,3 sur le plan national. Aussi, la loi « climat et résilience » fixant l'objectif ZAN, vise à réduire de 50 % la consommation des espaces naturels, agricoles, et forestiers d'ici 2030 ; une garantie communale devrait nous assurer un développement sur la période 2021/2031

La lutte contre l'étalement urbain a toujours été prise en compte dans les documents d'urbanisme, la ZAN s'inscrit dans cette logique connue des élus. La loi de 2023 a institué une garantie rurale, assurant un potentiel de développement : nous espérons qu'à l'échelle de la Région nous saurons garantir l'avenir de nos communes rurales !

La poursuite de nos grands projets dépend aussi de la maîtrise de nos dépenses de fonctionnement. Nous devons redoubler de vigilance. C'est un juste équilibre à trouver pour nous permettre de poursuivre nos et vos actions dans de bonnes conditions tout en maintenant saines les finances de la commune pour aujourd'hui et pour demain.

J'aborde cette année avec une réelle volonté d'avancer nos projets, nos liens, pour que nous soyons toujours et encore engagés pour notre commune, pour notre territoire, et notre beau pays, c'est la meilleure façon de participer à l'élaboration d'un monde meilleur pour nos enfants.

Nous ne sommes plus chacun dans notre couloir de nage mais en économie circulaire, écosystème basé sur l'équilibre de prospérité réciproque.

Nous ne sommes pas responsables de notre prospérité mais de celle de notre société.

Newton écrivait :

« Les hommes construisent trop de murs et pas assez de ponts »

Je vous souhaite de construire des ponts, des liens qui vous relient pour cette année 2026

Bonne année à tous pour 2026 dans notre BEAU PAYS qu'est la France

Avec toute mon énergie et mon dévouement à tous

Catherine LOTTE